
COMUNE DI CAPRIASCA
Municipio

Piazza Motta, CP 165, 6950 Tesserete

Risposta all’interpellanza scritta relativa alle pubblicazioni sul sito 
internet del Comune dei verbali delle assemblee di quartiere 

sottoscritta da Daria Lepori e Lorenzo Quarenghi a nome del Gruppo 
PS & sinistra indipendente 

6950 Tesserete, 24 settembre 2012
Ris. mun. no. 346 del 24.09.2012

Egregi signori,

ci riferiamo all’interpellanza pervenuta il  21 settembre scorso concernente il  tema delle 
pubblicazioni sul sito internet del Comune dei verbali delle assemblee di quartiere.
Di seguito riportiamo gli specifici quesiti con le relative risposte:

1)  Corrisponde  al  vero  la  notizia  che  l’Autorità  comunale  ha  deciso di  non  più  
postare, su www.capriasca.ch, i verbali delle Assemblee di quartiere?

Si con il passaggio al nuovo portale del Comune è stato deciso di non più pubblicare i  
verbali  delle  assemblee  di  quartiere  sul  portale  del  Comune,  analogamente  ad  altre 
informazioni che non sono più state pubblicate.

2) Quali i motivi di tale scelta?

La motivazione principale è che non tutto  ciò  che è pubblicato all’albo del  Comune è  
pubblicabile in internet.
Va  considerata  a  questo  proposito  la  chiara  distinzione  di  una  pubblicazione  di 
informazioni a favore dei cittadini di un Comune con la pubblicazione su un portale web. 
Su un sito internet le informazioni sono messe a disposizione del mondo intero (world wide 
web)  e  per  un  periodo  indeterminato  (anche  togliendole  dalla  pagina,  rimangono  a 
disposizione  ad  oltranza,  vi  sono  ad  esempio  programmi  e  server  che  salvano  e 
catalogano i contenuti dei siti internet a tappeto).
Per questa ragione diverse informazioni  pubblicate all’albo comunale,  a garanzia della  
protezione dei dati, non sono pubblicate sul sito internet, chiaro esempio le variazioni del  
catalogo elettorale.
In questo senso i verbali  delle assemblee di quartiere sono assimilabili  ai verbali  delle 
sedute di Consiglio Comunale, verbali che non sono pubblicati in internet.
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Si tratta in effetti di sedute pubbliche, aperte ai cittadini del Comune, ma per le quali la 
pubblicazione dei verbali su un sito web non è prevista. Ogni cittadino ha comunque la 
facoltà di ottenerne visione in cancelleria.
Vale la pena ragionare anche sui contenuti di tali verbali, i quali sovente contengono nomi  
di persone, attività, ditte che devono godere della necessaria protezione dei propri dati;  
così come situazioni e fatti che possono essere solo presunti e soggetti ad accertamenti e 
approfondimenti.
Inoltre, i verbali delle Assemblee di quartiere non sono formalmente approvati al termine 
della seduta, alcune informazioni di cittadini potrebbero essere riportate in modo impreciso 
senza che l’interessato abbia la facoltà di porvi rimedio.

3) Non ritiene il Municipio che, così facendo, si concorre a rafforzare la disaffezione  
del cittadino per la cosa pubblica, già ora a livelli preoccupanti?

Il Municipio non ritiene che l’affezione rispettivamente la disaffezione del cittadino per la 
cosa pubblica dipenda dalla pubblicazione dei verbali dell’assemblea.
A nostro avviso l’affezione del cittadino per la cosa pubblica va perseguita dando risalto 
alle cose concrete che si realizzano a favore della cittadinanza, non attraverso la lettura 
dei protocolli di seduta.
In  questo  senso  si  ritiene  che  gli  sforzi  compiuti  a  favore  dell’informazione  della 
cittadinanza  siano  notevoli,  il  sito  internet  è  aggiornato  quotidianamente,  con 
un’innumerevole  quantità  di  informazioni  importanti  sull’attività  del  Comune e  dei  suoi 
organi. Tutto quanto viene discusso nelle sedute di consiglio comunale e nelle assemblee 
che sortisce un effetto pratico viene regolarmente pubblicato, pubblicizzato e approfondito.
Pure le attività proposte dalle assemblee, le manifestazioni e quant’altro sono prontamente 
pubblicizzate. 

In questo senso l’Esecutivo è più che disponibile a discutere con il Collegio dei Presidenti  
di quartiere eventuali nuove modalità di pubblicazione delle attività svolte dalle Assemblee 
di quartiere così come possibili temi specifici in esse discussi.

4)  Ritiene  tale  scelta  compatibile  con  i  contenuti  della  nuova  Legge  
sull’informazione e sulla trasparenza dello Stato, in vigore dal primo gennaio del  
prossimo anno?

Certamente compatibile. La nuova Legge sull’informazione prevede sostanzialmente due 
tipologie  di  informazione,  quella  attiva  (le  informazioni  che  le  autorità  comunicano  al 
pubblico autonomamente o tramite i media) e quella passiva (le modalità di accesso ai 
documenti ufficiali). 
L’Esecutivo  ritiene  che  il  Comune  già  oggi  sia  sufficientemente  impegnato 
nell’informazione attiva e che l’Amministrazione adempia a questa funzione nel  miglior 
modo possibile, evidenziando in proposito oltre al sito internet, la regolare pubblicazione di  
un  bollettino  comunale,  l’invio  a  tutti  i  fuochi  di  determinate  circolari  informative, 
l’emanazione di comunicati stampa ai mass media, l’organizzazione diretta di conferenze, 
così  come  il  sostegno  organizzativo  e  finanziario  a  società  e  associazioni  che  fanno 
informazione nel nostro territorio.
Sull’informazione  passiva  i  cambiamenti  interverranno  solo  l’anno  prossimo,  rilevando 
comunque come attualmente l’Amministrazione non ponga particolari vincoli o ostacoli a 
fornire  documentazione  quando  richiesta,  la  distinzione  principale  è  solo  che  oggi 
l’accertamento  della  legittimità  passa  attraverso  la  richiesta  della  motivazione  e 
dell’interesse legittimo, a partire da gennaio ciò non sarà più necessario e chiaramente 
l’Amministrazione vi si adeguerà. 
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Per il resto sarà la necessaria prassi e giurisprudenza che interverrà a partire dall’anno 
prossimo  a  meglio  definire  i  singoli  casi  in  cui  l’Ente  Pubblico  sarà  tenuto  a  fornire 
maggiori informazioni. Ad oggi siamo convinti di operare nella giusta direzione.

A disposizione per ulteriori informazioni, salutiamo cordialmente.

PER IL MUNICIPIO
Il Sindaco: Il Segretario:
Andrea Pellegrinelli Tiziano Delorenzi
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